



DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

www.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 35060 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

www.significadode.org

plastazo

En Colombia es una caída muy fuerte. Golpe que se recibe al caer pesadamente.

plasticariano

Es un colectivo de personas que pretende erradicar el uso del plástico (especialmente bolsas), de sus vidas.

plastificador

Aparato mediante el cual se puede plastificar (colocar un forro o cubrimiento de plástico a un documento).

platacho

Es una manera de llamar en Chile a una llana o palustre. es una herramienta que se utiliza para aplanar, alisar o allanar el cemento durante la construcción. Es un derivado y despectivo de plato.

plataforma

Es un tipo de tablero horizontal, plano y construido en material compacto y resistente, por lo general a un nivel ligeramente más elevado del suelo. Se utiliza para colocar en ella elementos pesados. Estrado, entablado, tablado, entarimado, tarima, base, peana, grada.

platal

En Colombia quiere decir fortuna, caudal, millonada, billete, alta suma de dinero, montón de plata, dineral.

platanillo

Es una planta de la familia Marantaceae que en México le dicen también Kentó, popal, hojal, bojillo, pegujó, pehuajó, huajó, caporuno. Su nombre científico es *Thalía geniculata*. En Colombia hay otra planta a la que le decimos platanillo, pero su nombre científico es *Heliconia bijai*, a la que también le decimos bijao, pertenece a la familia Heliconiaceae. Ambas son utilizadas en sus países para envolver quesos, carnes o tamales.

platanito

Diminutivo de plátano. Plátano pequeño. También es otra manera de llamar al bocadillo o plátano enano. Nombre artístico de un comediante mexicano cuyo verdadero nombre es Sergio Alejandro Verduzco Rubiera.

platea

Quiere decir parte baja de un teatro. Sitio cercano al telón. Plató.

platenses

Quiere decir nacidos, residentes o relacionados con La Plata. Puede referirse a la ciudad de La Plata en Argentina o al municipio de La Plata en el Departamento del Huila en Colombia. En Colombia a los oriundos de La Plata les decimos Platenses o Plateños. Relacionados con el Río de La Plata.

plateño

En Colombia puede significar oriundo de Plato. en el Departamento de Magdalena o también oriundo de La Plata, en el Departamento de Huila. A los de La Plata en Argentina se les denomina Platenses.

plateños

Quiere decir oriundos, residentes o relacionados con La Plata. La Plata es el nombre de un municipio colombiano en el departamento del Huila.

plateo

En la Agricultura y en las Ciencias Forestales es la actividad de limpiar en círculo, la maleza alrededor de una planta, un arbusto o un árbol. Se llama así pues el espacio limpio queda en forma de plato.

platero

Joyero especializado en trabajar filigranas en plata, joyas en plata. También quiere decir de color plateado o del tamaño de un plato. Nombre de un borriquito. en una obra de Juan Ramón Jiménez.

platija

Es uno de los nombres comunes de un pez parecido al lenguado. Es plano, vive en los fondos y nada de lado. Tiene los dos ojos para un mismo lado. Su nombre científico es *Platichthys flesus* y pertenece a la familia Pleuronectidae.

platija pez teleosteo marino anacanto

Definición de lenguado. Son nombres nombres comunes del pez conocido popularmente como lenguado. Se caracteriza por ser plano y tener los dos ojos por una misma cara. También se le dice anacanto al bacalao y la merluza y la palabra quiere decir sin espinas.

platillo

Diminutivo de plato. Ovni o disco volador. Postre, dulce o alimento que se sirve después de una comida. Comida agradable o exquisita.

platillo volador

Es una manera más común de llamar las naves extraterrestres o más conocidas como ovnis (objetos voladores no identificados). Plato volador.

platimioide

El término correcto es Platinoide, Es un grupo de elementos químicos parecidos al Platino (Pt) y formado con los elementos Ruthenio (Ru), Rodio (Rh), Paladio (Pd), Osmio (Os) e Iridio (Ir).

Platinoide es una aleación también con los metales Cobre (Cu), Níquel (Ni) y Zinc (Zn).

platita

Es un diminutivo de plata usado en México. En Colombia decimos platita.

platínidos

Es un grupo de 6 elementos químicos de transición que se utilizan como catalizadores. Estos elementos también son llamados de la familia del Platino. Son el Ruthenio (Ru), el Rodio (Rh), el Paladio (Pd), el Osmio (Os), el Iridio (Ir) y el Platino (Pt)

plato

Es una vasija circular plana que hace parte integral de una vajilla, en el se pueden servir sopas, postres, secos, ensaladas, carnes y postres. Es también cada una de las exquisiteces que se prepara en cada región o país.

Especialidad gastronómica o culinaria. Escudilla, cuenco, fuente, manjar, vianda, comida, giradisco. En Colombia le decimos plato al disco grande o disco trasero donde va empotrada la cadena de la bicicleta en la rueda trasera y donde van los pedales. Piñón. En Colombia es el nombre de un municipio del Departamento del Magdalena, puerto sobre el río Magdalena y famoso por la leyenda del Hombre Caimán.

plato pando

En Colombia plato para el seco, es un plato de poca profundidad, plano o llano.

platón

Aumentativo de plato. Recipiente plano generalmente esmaltado, que se utiliza para el lavado de manos. En Colombia lavamanos, aguamanil, lavabo, recipiente, jofaina, cubeta, palangana. Nombre de un filósofo griego, seguidor de Sócrates y maestro de Aristóteles. Desarrollaba sus doctrinas con mitos y alegorías y fundó la Academia de Atenas. Nombre de un Cráter de La Luna y de un dueto musical español, conformado por los hermanos Gómez-Cambronero. Nombre de un santo de la iglesia católica, conocido como San Platón de Constantinopla. Murió el 4 de abril de 813.

platudos

En Colombia quiere decir ricos, adinarados, acaudalados. Que tienen mucha plata o mucho dinero.

plauto

Nombre de un poeta cómico de la Antigua Roma. Tito Maccio Plauto fue un comediógrafo latino.

play

Es una palabra del idioma inglés que significa juego. En Colombia de manera coloquial quiere decir asunto, tema, cuento, motivo, razón.

player

Es una palabra del idioma inglés que significa jugador. También quiere decir aficionado al juego, apostador.

playera

Es una forma de llamar en varios países Centroamericanos a una camiseta. En Argentina también le dicen remera. Camisilla.

playlist

Quiere decir listado musical o listado de canciones a reproducir. Es una palabra de origen inglés. Listado musical de un usuario.

playoff

En muchos deportes son juegos directos que se realizan después de una fase eliminatoria o de grupos. De ellos se determina siempre un ganador que sigue en competencia y el perdedor queda eliminado. También se denomina etapa mata mata, de eliminación o de desempates. Es un término en inglés.

playón

Es el terreno que se forma por acumulación de sedimentos en las orillas de los ríos después de las crecientes. Generalmente son terrenos muy fértiles pero susceptibles de nuevas inundaciones. Es un municipio del Departamento de Santander en Colombia. Playa grande. Terreno plano, pedregoso y arenoso que queda después de una avalancha o

una inundación.

playroom

Es una palabra del idioma inglés, que significa salón de juegos, sala de juegos. recinto cerrado donde se pueden practicar diversos juegos.

plazas

Plural de plaza. Es un espacio público pequeño, utilizado en una gran variedad de actividades. Mercado, galería. Es un apellido de origen español.

plácemes

Plural de pláceme. De plácemes, quiere decir dicha, alegría, felicitación, enhorabuena. Que los inunda el placer, la felicidad. Felices, dichoso, alegres.

plántagos

Es el nombre de varias plantas medicinales de la familia Plantaginaceae. Es otro de los nombres comunes que se da a la plantas denominadas llantén o plántago. Recibe muchos otros nombres comunes, como por ejemplo: alpiste, ballico, cañamón, cinco venas, gitanilla, oreja de liebre. El nombre científico de la más común es *Plantago major* y pertenece a la familia Plantaginaceae. Llantenos, lantenos, cañamones, gitanillas.

plántula

En Ciencias Forestales es una planta recién germinada, lista para el trasplante. Planta encapachada. Planta de árbol, germinada en vivero, lista para comerciar.

plántulas

Es el nombre que reciben las plantas pequeñitas, rebrotes en un semillero o un vivero. Planta recién germinada, lista para el encapachado (siembra o trasplante a una bolsa o capacho).

plásmico

Quiere decir relativo al plasma. Estado de la materia.

plásmido

Es un tipo de cromosoma sin proteínas asociadas y que es muy utilizado como vector en Ingeniería Genética dada su posibilidad de autoreplicarse. Se aprovechan para por ejemplo producir de una manera más fácil la producción de insulina.

plástico

Material sintético u orgánico que se deja moldear fácilmente. En materia de lenguaje significa que es vivaz o de gran fuerza expresiva. El material plástico tiene la propiedad de deformarse sin romperse.

plásticos

Son materiales sintéticos, derivados del petróleo, logrados mediante polimerización. Sus características principales son su elasticidad y flexibilidad, además de dejarse dar formas y ser moldeados muy fácilmente. Las desventajas más grandes están en el hecho de tener que ser manejados dentro ciertos márgenes de temperatura pues son muy

combustibles y generan humos tóxicos, además de que no se degradan fácilmente después de utilizadas. Es la mayor fuente de contaminación ambiental en la actualidad.

En Edafología, clase de suelo que se deja moldear fácilmente. No son permeables. Suelos arcillosos. Impermeables.

plátano

En Colombia es un tipo de planta y su fruto. Sus frutos no son comestibles crudos, pues son duros y algo astringentes, aunque al madurar se podría, pes así son algo blandos y un poco dulces. Se puede consumir verde cocinado o maduro frito. También es llamado guineo, cambur o topocho. Son muy similares al banano, que si es de frutos comestibles al madurar y es muy dulce. Ambas plantas son de la familia Musaceae y del género Musa. No son árboles sino hierbas perennes de gran tamaño y llamadas técnicamente megaforbias.

plática

Quiere decir charla, conversación, discurso, sermón. Discurso para estimular o dar ánimo a los escuchas. Arenga, proclama, pregón, prédica, catilina.

plebe

En Colombia es un grupo de personas que actúa en desorden y que por lo general que se desplaza arrasando con lo que encuentran. Es sinónimo clan, etnia, tribu, tropa, tropel, pandilla, horda, cuadrilla, gentío, turba, populacho, caterva, cáfila. Forma coloquial de llamar al pueblo en general, populacho. Gente, pueblo o muchedumbre.

plebedad

Quiere decir ordinariéz, grosería, vulgaridad. Obscenidad, palabra disonante, mala palabra.

plebeyez

Es la condición o cualidad de los seres humanos que están sometidos a un gobierno monárquico o imperial y no se pertenece a la nobleza. Pueblo del común. Vasallos, siervos, subordinados, plebe, populacho.

plebeyo

Que pertenece a la plebe. Que es ordinario, corriente, del pueblo. En Colombia también significa integrante de una pandilla, turba, horda. En la Edad Media, servidor o empleado, persona que servía al señor. Sirviente.

plectrocarpa

Quiere decir de frutos con espinas. Que tiene frutos con púas. Es un género de plantas que pertenecen a la familia Zygophyllaceae.

plegaria

Oración que se eleva a Dios o a los santos, pidiendo algo. Quiere decir oración, rezo, ruego, súplica, jaculatoria, rogativa, invocación. Quiere decir que se pliega, se arrodilla, pide con humildad y devoción.

pleguete

Zarcillo o tizereta de lagunas plantas trepadoras como por ejemplo la vid, que les sirve para agarrarse o asirse de algo que las sostenga. Gancho.

pleitero

Quiere decir pendenciero, peleón, conflictivo. Que le gustan los pleitos y las discusiones.

pleito

En jurisprudencia quiere decir litigio, caso, juicio, proceso, causa, demanda, debate, controversia, disputa, querrela, discusión, pendencia, riña, pelea. Contienda, encuentro.

pleitos

En Derecho litigios, casos, procesos, causas, demandas, debates, controversias. Plural de pleito. Disputa, querrela, discusión. También es sinónimo de riña, pelea, escaramuza, pendencia.

plejía

Es un sufijo griego que significa parálisis, cesación.

plena

En Colombia quiere decir llena, completa, satisfecha, entera, total, íntegra, rebosante, inundada. Reunión de la totalidad de los miembros, plenaria, asamblea.

plenarias

En Colombia el Congreso se divide en Senado y Cámara de Representantes y cada sección tiene diversas comisiones de estudios. Las Plenarias son reuniones de los congresistas en las que participan todas las comisiones simultáneamente. También se llaman plenarias cuando asiste el congreso en pleno o sea Senadores y Representantes.

plenas

Plural de plena. Quiere decir completas, llenas. En Colombia también de manera coloquial quiere decir alegres, contentas, satisfechas.

pleocroismo

Es una facultad que tienen algunos minerales de absorber la luz de diferente forma, lo que permite variar su coloración de acuerdo al ángulo del observador.

pleofobia

Es el temor exagerado a las grandes masas de agua o a navegar sobre ellas.

pleonasma

Es una figura retórica para reforzar una idea. Palabras que reiteran un concepto. Reiteración, redundancia.

pleroma

Es un término de origen griego que significa llenar. Plenitud, saturar, rebosar. Es un término usado en doctrinas gnósticas. En botánica se refiere a la capa más profunda de los tejidos primarios meristemáticos en un punto de crecimiento. En Botánica también es el nombre de un Género de plantas, que pertenecen a la Familia Melastomataceae. También es llamado Tibuchina. Tienen flores moradas y se les conoce comúnmente como siete cueros.

pletórico

Quiere decir lleno, pleno, abundante, completo, colmado, saturado, cargado. Hace mayor referencia a sentimientos como alegría, satisfacción, emociones.

pleuronectiforme

En Zoología es un taxón de peces. Quiere decir que tiene forma plana, que parece un plato. Etimológicamente quiere decir pez que nada de lado.

plexímetro

En Medicina, es el nombre que recibe el dedo medio o el dedo índice de un médico cuando es utilizado en una percusión indirecta (hacer sonar la parte a examinar). También es denominado dedo de apoyo. El dedo de la otra mano con la que se realiza el golpeteo se llama dedo percutor.

plétora

Quiere decir abundancia, superpoblación, exceso, profusión, demasía. En Biología exceso de sangre o de otro líquido orgánico en el cuerpo.

pléyade

Quiere decir muchas. Nombre de cada una de las estrellas que conforma el cúmulo de estrellas de Tauro. Nombre de las siete ninfas, hijas del titán Atlas y la ninfa marina Pléyone.

plinia

Es el nombre de un género de plantas de la Familia Myrtaceae. Quiere decir dedicada a Plinio, en honor a Plinio. Consta de unas 80 especies y son oriundas de América Tropical.

plisado

Quiere decir con dobleces o pliegues. Es una inflexión de plisar, que significa doblar, plegar, fruncir, escarolar, arrugar, ondular.

plitidepsina

Es el nombre de un medicamento que se está ensayando en España para tratar el Covid-19. Se extrae de las ascidias que conforman el plancton presente en casi todos los mares, pero especialmente de la *Aplidium albicans*.

plomero

En Colombia es un obrero que se dedica a hacer instalaciones o reparaciones en tuberías de conducción de aguas.

plomizos

Plural de plomizo. Quiere decir que parece plomo o que tiene el color del plomo. Grises, grisáceos.

plomo

Es un elemento químico, de Número Atómico 82 y de Símbolo Químico Pb. En Colombia quiere decir bala o también plomada. Puede indicar verticalidad o caída libre. Descansar algo pesado sobre su base.

plomoso

Quiere decir que contiene plomo o que es de ese color. Plomizo, gris, grisáceo. También quiere decir pesado y molesto.

ploo

Es el nombre de un planeta y de cuatro satélites es la Guerra de las Galaxias. El nombre completo del planeta es Plooriod. Respuesta a cualquier pregunta a la que se le desconoce con certeza su respuesta. Respuesta dubitativa.

plox

Es un término utilizado por usuarios de juegos de videos y de internet, que significa "Por favor"

plr

En Inglés es la sigla de Private label rights. Derechos de etiqueta privada en Marketing por internet. Son los derechos de propiedad intelectual que vende un autor.

plugir

Puede significar disfrutar, sentir agrado, gusto o deseo. También sentir placer. Podría considerarse también como significado suplicar, pedir, rogar, implorar. Es un término en desuso.

plugo

Es una inflexión irregular de placer en tiempo pretérito (la regular es plació). Quiere decir complacer, agradar.

plugo es sinónimo de rogar?

Es una inflexión de Placer (es un verbo irregular). Le Plació. Significa sentir satisfacción, agrado. Es una forma que ya casi no se usa. Aparece en textos cultos y teatrales antiguos. Algunos todavía lo usan como ruego, súplica, pedido.

plujo

Es una inflexión irregular de placer, en tiempo pasado o pretérito (la regular es plació). Quiere decir agradar, complacer.

pluma

En Colombia tiene varios significados. Puede ser estructura queratinosa que cubre el cuerpo de las aves, Puede ser una llave, canilla o grifo. Una clase de grúa para levantar pesos a gran altura. También es el nombre de una categoría en el deporte del boxeo (pesos de los boxeadores entre 54 y 57 kilos). También es una forma de llamar un estilógrafo o esferográfico para tinta.

plumas

En Colombia es sinónimo de grifos, llaves y estilógrafos. Cobertura queratinosa de las aves compuesta por unos apéndices córneos con dos elementos especiales el cañon, muy fuerte delgado y alargado y las barbillas, suaves y filiformes. Plumas también son los mástiles de las grúas. Adornos.

plumbagina

Es una clase de grafito que se utiliza para fabricar minas para lápices.

plumbonacrita

Es el nombre de un mineral que se clasifica como un carbonato de Plomo. Tiene una apariencia similar al nácar o a las perlas. Fue utilizado en el empaste de muchas pinturas.

plumíferas

Quiere decir que tiene plumas, que su cuerpo está cubierto de plumas. Es una manera genérica de llamar a las aves.

plural

Quiere decir de varios elementos. Múltiple, variado, diverso. Número gramatical que expresa más de una unidad, de varios elementos u objetos.

plurentnico

plurentnico está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pluriétnico" siendo su significado: </br>Creo que preguntan por Pluriétnico. De ser así quiere decir que se reúnen y conviven personas que pertenecen a diferentes razas y diferentes comunidades. Población mezclada de diferentes culturas y costumbres, que viven juntas.

plurietnia

Condición de una población que convive junta a pesar de pertenecer a diferentes étnias.

plurietnicidad

Es la cualidad de un país o territorio de contener una multiplicidad de etnias o grupos étnicos. Que posee varios pueblos de costumbres y orígenes diversos.

pluriglosia

Pluriglosia es lo mismo que Poliglosia. Es la cualidad de poder hablar, leer, escribir, entender varias lenguas o idiomas. Políglota. Pluríglota.

plurilin

Es una manera muy familiar y coloquial de referirse a un plurilingüe, a un políglota. Es una persona que habla varias lenguas o varios idiomas.

plurimo

Significa pluralidad de elementos, multiplicidad. De múltiples soportes u orígenes.

pluscuamperfecto

Es un tiempo de conjugación pretérito en nuestro idioma. Quiere decir hechos pasados que se relacionan entre sí (uno anterior a otro). Hecho anterior a otro que ya había ocurrido.

pluteo

El término correcto es ploteo (o platteo). Es una inflexión de plotear. Quiere decir elaborar mapas, pendones, pancartas o cualquier tipo de aviso, usando un plóter (o plóttter). Trazar, imprimir, diseñar. Al plóter, que es una máquina que trabaja en línea con un computador u ordenador, también se le denomina trazador gráfico lineal.

pluton

El término correcto es Plutón, con tilde. Nombre del considerado por mucho tiempo noveno planeta de nuestro sistema solar. En la actualidad es considerado un planeta enano. Tiene 5 satélites naturales. En la Antigua Roma, era el dios del inframundo y la oscuridad. Equivalía a Hades de la Antigua Grecia. Fue descubierto en 1930.

pluviera

Relativo a la pluviosidad, Relativa a la cantidad e intensidad de las lluvias. Pluviométrica.

pluiofilia

Fascinación o atracción por la lluvia. Amor por las lluvias.

pluviómetro

Es un aparato utilizado en Meteorología y Climatología, que se instala en las estaciones para medir la cantidad de precipitación que hay en una zona. Aparato que mide la pluviosidad o sea la cantidad de lluvia.

plúmbicos

Es el plural de plúmbico. Quiere decir que contiene plomo, que se relaciona con el plomo (Plumbum en latín). Es también un tipo de tratamiento homeopático mediante el cual se dan al paciente bajísimas dosis de plomo.

pma

PMA es la sigla o abreviatura de Plan de Manejo Ambiental. Es un documento de carácter técnico que describe todas las actividades que se desarrollarán en un proyecto de desarrollo para mitigar, compensar, atenuar o eliminar el posible impacto ambiental que se pueda generar. Se debe presentar ante la Autoridad Ambiental Competente y si es aprobado significa que se tiene la Licencia Ambiental.

pneumovirus

Es una clase de virus que afectan las vías respiratorias de los animales, pero en especial las aves, caninos y los bovinos. También afectan a los humanos. Grupo de virus que pertenecen a la familia Pneumoviridae (que anteriormente eran clasificados como un género de la familia Paramyxoviridae).

po

Nombre de un gran río del Norte de Italia y que desemboca en el Mar Adriático.

poblacional

Quiere decir relacionado con la población. Que pertenece, se dedica o tiene relación con los habitantes de un territorio.

poblaron

Es una inflexión de poblar. Quiere decir establecerse, asentarse, ocupar, habitar, vivir.

pobrecito

En Colombia es una expresión de compasión. Indica que la persona o animal al que se hace referencia ha padecido una dolencia o calamidad.

poceta

Es una de las formas de llamar a una taza sanitaria. Inodoro, retrete, excusado. También puede significar alberca, piscina, poza, estanque, pileta, laguna o charca. Derivado despectivo de pozo.

pocha concha

Son formas vulgares para referirse al órgano sexual femenino, dependiendo de los países y a veces de las regiones de un mismo país. Pocha es usada en Guatemala y El Salvador, Concha en Argentina y Venezuela. Existen otros términos igualmente vulgares usados en como Cuca, Chimba o chocha en Colombia.

Si consideramos por separado las palabras, pocha también significa descolorido, o escuálida (si nos referimos a una persona) y es un árbol en Costa Rica. En relación a concha es un animal bivalvo, pero en Colombia quiere decir

descaro, insolencia, atrevimiento.

pochecas

En Colombia se le dicen pochecas o puchecas a los senos de las mujeres. Oechugas, pechos, tetas, ubres.

pochette

Es una palabra de la lengua francesa que significa billetera, monedero, cartera pequeña o de bolsillo. También se llama por extensión a algo que es de pocas dimensiones o más pequeño de lo normal o corriente (un hombre, un pañuelo, un instrumento musical, etc). Pañuelo del bolsillo del saco.

pocho

Quiere decir triste, acongojado, desanimado. También se utiliza para designar una fruta sobremadura o podrida. De manera coloquial se le dice pocho al mexicano o latino que vive en Estados Unidos y no habla fluidamente el español.

pochoclo

En Colombia les decimos crispetas y en inglés es pop-corn (maíz explotado o toteado). El término pochoclo es la forma utilizada en Argentina para denominar las crispetas o palomitas de maíz, que se popularizó a raíz de una mala traducción de pop-corn como pop-choclo (siendo choclo, maíz tierno, por lo que la traducción en ese caso sería maíz tierno toteado o maíz tierno explotado, lo cual no obedece a la realidad). Son las mismas palomitas, maíz pira o palomitas de maíz. En otros países son denominadas millo, rositas de maíz, pururú, pop, canchita, canguil, pororó, cotufas, gallitos, poporopos, chivitas, cabritas de maíz, maíz tote, pipocas, rosetas, rosas, roscas, tostones, o cocalecas.

pochoclos

En Argentina es el nombre que dan a las crispetas, maíz pira, palomitas de maíz, rositas de maíz o rosetas de maíz. También son llamadas allí pororós. Maíz toteado.

pochola

En Colombia es una forma muy popular y coloquial de llamar la cerveza. Pola, chicha, cheve, agria, amarga.

pocholo

Quiere decir bello, atractivo, bonito, hermoso. En Colombia de manera coloquial, bebedor de cerveza, borracho, beodo, cervecero (nosotros también a la cerveza le decimos pochola).

pochuela

Muchacha de origen latino que vive en Estados Unidos (Es un término despectivo y discriminatorio). Mozuela. Muchacha. Jovencita. Manita. Jovenzuela. Diminutivo de Pocha. También se usa para determinar a una joven débil, gorda y floja de carnes.

pocilga

Quiere decir habitación o vivienda muy descuidada y desaseada. Chiquero, zahurda, porqueriza, establo. Habitación de muy mal aspecto, antihigiénica.

pocillado

Es la cantidad de líquido a algo que se desee medir que cabe en un pocillo.

pocima

El término correcto es pócima, con tilde. Quiere decir brebaje o preparado de yerbas. Preparados de yerbas que se usan en la brujería o hechicería.

pocinocultura

Puede ser una forma de referirse a la crianza de cerdos. Es más indicado porcicultura.

pocion

Quiere decir bebedizo, pócima, brebaje, filtro. Preparado cocido de yerbas maceradas. Puede ser para curar males o para hacer brujería o encantamientos. Toma.

pocomchi

Es más indicado Pocomchí. Es el nombre de un pueblo indígena guatemalteco y también del idioma que hablan. Pertenecen a la familia Maya.

pocoyo

Es uno de los nombres comunes que se da en Centroamérica a una ave nocturna. También se conoce como chotacabras, cuyeo, añanga o gallinaciega. Su nombre científico es *Nyctidromus albicollis* y pertenece a la familia Caprimulgidae.

pod

POD, es la sigla en inglés de "Payable On Death". que significa en español "pagable al morir". Es un término bancario. Es el nombre de un grupo musical de Nu Metal (fusión) de Estados Unidos.

podadoras

Es la herramienta que se usa para hacer podas. Hay podadoras de suelo o de césped y las hay de follaje o ramas. Las hay mecánicas y manuales.

podager

Podager o podagro es el nombre de unos pájaros que pertenecen a la familia Caprimulgidae. Podager y Chordeiles es el nombre del género taxonómico y son por lo tanto sinónimos. Son conocidos popularmente como añaperos, ñacundás, aguaitacaminos, chotacabras.

podamos

Podamos puede ser inflexión de Podar o inflexión de Poder. Para podar la inflexión esta en presente y primera persona del plural. Nosotros podamos los árboles.

Para la inflexión de poder actúa como verbo auxiliar o como primera persona plural del modo subjuntivo: Quizás podamos ver caer a Maduro.

podálica

En Medicina es una posición o presentación de un feto al momento de nacer, en la que primero aparecen los pies. También se llama así la maniobra que realiza el tocólogo para facilitar el nacimiento de este neonato. En ella se procura unir el mentón del bebé con su pecho y sostenerle el cuello, para evitar lesiones. Relativo al pie.

podemista

Es la forma de llamar a un militante de PODEMOS, nombre de un partido político de la izquierda española.

podemita

Es la forma de identificar o anunciar a cada miembro del partido político español PODEMOS.

podemonguer

Los Podemonguer son "una opereta bufa heredera de lo peor del género humano". Hace referencia a los representantes de Podemos, PSOE y sus aliados políticos en el parlamento español.

podenco

En Colombia es otra manera de llamar al ocelote, maracayá o canaguaro, un felino de nombre científico *Leopardus pardalis*. Perteneció a la familia Felidae. Coloquialmente guarda, vigilante.

poder

Quiere decir fuerza. energía, vigor, pujanza, potencia. Don de mando, autoridad, potestad, supremacía. También puede significar influencia, licencia, autorización. Tener la capacidad o la facultar para hacer algo.

poderhabientes

Personas que tienen representatividad de alguien por poder en una reunión o en una asamblea. Autorizados, reemplazantes.

poderosa

Quiere decir que tiene mucho poder. Fuerte, vigorosa. También es una manera de llamar a una jugadora del equipo femenino del Deportivo Independiente Medellín. Hinchada o fanática del DIM. relativo al Deportivo Independiente Medellín.

poderoso

Quiere decir que es fuerte, que tiene fuerza, que tiene poder o que tiene potencia. Apodo que le tienen en Colombia al equipo de fútbol Deportivo Independiente Medellín.

podio

Quiere decir andamio, plataforma o armazón para premiación. Lugar destacado para los más importantes o ganadores. Quiere decir pedestal, tarima, base que se coloca para poner encima un busto, escultura o imagen. Base de la ventana o alféizar. También se puede llamar basa, peana o peaña.

podofilia

Quiere decir aprecio o fascinación por los pies o extremidades inferiores. Atracción por los pies.

podología

Es la ciencia que estudia los pies y sus afecciones.

podos

Podos o podo, es un prefijo y sufijo de origen griego que significa pie, pata. Ejemplos de uso: Podólogo (Médico especialista en lesiones del pie) y ápodo (sin patas). Tiene como variante el sufijo -pedo que significa lo mismo: pie,

pata. Ejemplo bípedo (de dos piés, de dos patas).

podredumbre

Es el resultado de la descomposición de la materia orgánica. Acción o efecto de la putrefacción. Corrupción de la materia viva. Por extensión es sinónimo de corrupción. Corrupción, contaminación, putrefacción.

podrido

Quiere decir descompuesto. Que ha sido dañado o corrompido por acción de microorganismos. Putrefacto, descompuesto, corrupto, contaminado, pútrido. Inflexión de podrir o podrirse.

poena cullei

Es una locución romana que quiere decir Castigo de Saco o pena de saco. Era un castigo para los parricidas. Se introducía al condenado en una bolsa de cuero, algunas veces con animales (víboras especialmente) y era arrojado al agua. Tiempo después se varió a arrojar al condenado a un foso con fieras y por último por la hoguera.

poesía

Composición u obra de los poetas. Es un tipo de obra literaria, escrita en versos y que está sometida a la medida y a la rima. Inspiración del poeta. Poema.

poesías

Plural de Poesía. Quiere decir poemas, versos. Composición literaria de gran belleza que se escribe en versos y se somete a la medida y la rima.

poetitero poetitera

Que escribe poesías cortas por Tweeter. Persona romántica que escribe versos por la red social.

pogo

Es un juguete, también llamado palo saltarín o canguro (es un palo horizontal con manillas y resortera). De la misma forma es llamado un tipo de baile de rock fuerte o pesado, que consiste en dar saltos frenéticos en un mismo sitio y colocando los brazos y codos a manera de barreras de protección.

pogonofobia

Es el fastidio o aversión a las barbas.

pogromo

Es un término de origen ruso. Quiere decir devastación destrucción, matanza, aniquilación, saqueo.

poguear

Quiere decir bailar saltando en la calle o en un concierto. Bailar pogo. Saltar en el pogo o saltarín (juego también llamado canguro).

poinsett

poinsett está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Poinsett (es un apellido)." siendo su significado:
</br>El término correcto es Poinsett. Es el apellido de un Botánico. Médico y estadista Norteamericano, llamado Joel

Roberts Poinsett. A él se le dedicó el nombre de la Poinsettia o Flor de Navidad. Fué el primer embajador de Estados Unidos en México y Senador en varias oportunidades por carolina del Norte.

poiquilotermo

Es un tipo de organismo, por lo general microbio, que se adapta a cualquier tipo de temperatura. Que adquiere la temperatura del medio en que se encuentra. Organismo que se adapta o toma la temperatura del medio donde está.

poke

Es el nombre de un plato típico de la gastronomía de Hawaii. Es en esencia una ensalada con trozos de pescado. En idioma nativo quiere decir cortar. En Informática es una instrucción en lenguaje BASIC y se usa para ordenar guardar en la memoria un dato determinado.

polaco

Quiere decir que es oriundo de Polonia. Nacido en Polonia, que vive en Polonia o relacionado con Polonia. En Colombia, apodo de un exfutbolista, llamado Álvaro Escobar Hoyos.

polaina

Es una coraza protectora de cuero o tela gruesa para proteger la pierna y que cubre las botas. Son utilizadas por los jinetes. Se utiliza más en plural.

polam

Polam es el nombre de una escuela de enfermería en Bedfordshire, Inglaterra. También en Colombia es la sigla de una empresa que produce polímeros laminados: Polam Ltda.

polana

Quiere decir que es originaria o que está relacionada con Pula, una ciudad de Croacia. Nombre asignado a un asteroide (142). Gentilicio de las personas nacidas en Pula (Croacia).

polanski

Apellido de un cineasta francés llamado Roman Polanski. Polanski había nacido en Polonia y es de origen judío.

polarización

Conformación de dos fuerzas o bloques totalmente (o radicalmente) opuestos. Efecto de división o separación que hace que una parte vaya a un extremo y otra al otro. Conformación de dos partes muy separadas e irreconciliables. Tratar de estar lo más distante posible de los otros, irse a los polos o a los extremos. En física es un efecto eléctrico en el cual las partículas cargadas conforman un polo positivo y un polo negativo. También es el término usado para definir el proceso de cubrir con una película especial los vidrios para permitir la visión clara en un sentido e impedirla o regularla en el otro (En un sentido se puede ver y en otro no).

pole dance

En Colombia lo traducimos como baile del tubo (son términos del idioma inglés). Danza sensual en la que se utiliza un tubo vertical o barra como apoyo a acrobacias y saltos.

poledance

Es un tipo de danza en barra o en un tubo vertical. Puede considerarse también como una rutina gimnástica o

acrobática en un tubo vertical y acompañado de una música especial. Baile de tubo. Esto es un término del idioma inglés.

polemología

Es una ciencia social que se dedica al estudio de la guerra y los conflictos sociales.

poleolítico

El término correcto es paleolítico, con tilde. Es un período más antiguo de la prehistoria en el que el hombre fabricaba sus utensilios de piedra, de hueso o madera.

poliandria

La poliandria es un tipo de unión o matrimonio entre una mujer y varios hombre. Tipo de unión legal entre una mujer y varios maridos.

polichada

En Colombia quiere decir encerada, brillada o embetunada. Proceso mediante el cual se aplica cera o betún para brillar. Puede referirse a encerar el coche o el calzado.

polichar

Es un tipo de mantenimiento a la pintura de los vehículos para darle la apariencia de nuevo. Se le aplican productos especiales, que además de encerar y brillar la pintura, corrigen y borran rayones.

policho

Es una inflexión de polichar. En Colombia quiere decir brillar, encerar, embetunar. Cubrir con cera una superficie con el fin de brillarla. En la Costa Atlántica también dicen engrasar.

policiales

Miembros del cuerpo de policía. Policías. Plural de policial, relativo a la policía.

policía

Es la fuerza de seguridad encargada de la vigilancia del orden público y de cuidar vida, honra y bienes de los ciudadanos. Persona que pertenece al cuerpo policial. Que vigila, que cuida.

policía montada

Es una clase de policía especial en Canadá. Policía Nacional y Federal Canadiense. Actúan mucho montados en Caballos. El nombre oficial es Real Policía Montada de Canadá, en inglés es Royal Canadian Mounted Police. También es el nombre de una película. En Colombia hay algo similar, llamado Carabineros.

policontusa

Quiere decir que padeció o sufrió varias contusiones o golpes.

policontuso

Hace referencia a la persona que presenta múltiples contusiones, debidas seguramente a un accidente o a una paliza. Que recibió muchas golpes en varias partes del cuerpo.

policromatico

policromatico está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Policromático" siendo su significado: </br>El término correcto es policromático. Quiere decir pintado, de muchos colores, irisado, pigmentado. Que da visos de varios colores y brillantes.

polidactilia

Etimológicamente quiere decir muchos dedos. En Medicina y Anatomía es una anomalía congénita que consiste en la existencia de dedos supernumerarios en manos y pies. Esta malformación puede presentarse en varias, todas o una sola de las extremidades.

poliétnica

De varios grupos étnicos diferentes. De aborígenes de diferentes familias u orígenes.

polifemo

polifemo está incorrectamente escrita y debería escribirse como Polifemo (es nombre propio). siendo su significado:
El término correcto es Polifemo (es nombre propio). Es el nombre de un cíclope de la segunda generación, quizá el más famoso de todos. Su nombre significa "de muchas palabras". Era hijo de Poseidón y la ninfa Toosa. Figura en varias obras clásicas de la Grecia antigua. Polifemo era también el nombre de uno de los argonautas.

poligástrico

Quiere decir que posee varios estómagos. Es una de las características especiales de los animales rumiantes.

poligenigenista

poligenigenista está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Poligenista" siendo su significado: </br>El término correcto es Poligenista. También se conoce como Poligenismo. Es un pensamiento, teoría o doctrina que dice que las diferentes razas humanas se deben diferentes linajes. Etimológicamente la palabra significa diferentes o distintos orígenes.

poliginia

Hombre que tiene muchas esposas. Es un tipo de unión matrimonial donde el hombre tiene varias mujeres.

poligono

El término correcto es polígono, con tilde. Es una figura geométrica que es delimitada por varias líneas rectas que se unen (tres o más). Tiene por supuesto varios ángulos y varios vértices..

polilla

Lepidópteros o mariposas pequeñas de hábitos nocturnos. Plagas de la ropa o de la madera. Insectos dañinos. Apodo de un futbolista uruguayo llamado Jorde Da Silva.

polillas

Plural de polilla. Lepidópteros o mariposas pequeñas de hábitos nocturnos. Plagas de la ropa o de la madera. Insectos dañinos.

polimatia

Cualidad que tienen algunas personas, la de poseer conocimientos profundos sobre muchos temas y diversas materias.

Sabiduría, sabiondez.

polimatía

Es un tipo de conocimiento que abarca muchas ciencias del saber. Sabiduría, conocimiento, erudición. Que sabe o aprende mucho.

polinesia

Quiere decir muchas islas o de muchas islas. Nombre de un gran conjunto de pequeñas islas que se encuentran en el Océano Pacífico.

polio

Es la forma común de llamar a la enfermedad conocida como poliomiélitis. La polio es una enfermedad viral que puede general parálisis parcial o total.

polipeptídica globulina

Polipeptídica globulina en Bioquímica es una proteína de cadena larga (de bastantes aminoácidos) que es insoluble en agua.

poliplejía

Parálisis de varios miembros, multiplejía. Imposibilidad de mover varias de las extremidades a causa de problemas neurológicos.

polipote

Es el nombre de una figura literaria en la que se utilizan varias formas de una palabra cambiando sus morfemas flexivos. Derivación, figura etimológica.

poliracial

Quiere decir de muchas razas. Que en él existen muchas razas. Que tiene muchas razas.

polisandro

Es el nombre de una madera muy fina. Es apetejada por su hermoso color y veteado. También se conoce como palo de rosa o rosewood. En Sudamérica se obtiene de árboles como la Jacaranda, Pavito, Payandé o Gualanday. Su nombre científico es Jacaranda mimosifolia de la familia Bignoniaceae. En Brasil también se extrae del Dalbergia cearensis de la familia Fabaceae, que también es llamado palo violeta. En África es denominado Polisandro el Guibourtia ehie de la familia Fabaceae.

polisemia

Es una particularidad en nuestro lenguaje, que permite que muchas palabras puedan tener varios significados.

polisèmica

polisèmica está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Polisémica" siendo su significado: </br>Polisémica es una palabra que tiene muchos significados. En nuestro idioma es algo muy común por lo que a veces se vuelve complicado hasta para nosotros mismos.

Recordemos que en nuestro idioma tenemos raíces latinas, griegas, árabes, también hay mexicas, quechuas, mapuches y caribes.

polisémico

Quiere decir palabra de varios significados. Palabra de muchas acepciones.

polisíndeton

En literatura es una figura retórica. Consiste en repetir varias veces una o varias conjunciones dentro de una misma frase, con la intención de dar mayor énfasis o fuerza a lo que se dice.

politas

En Colombia, de manera coloquial quiere decir cervezas. Plural de polita (cerveza).

politeísmo

Es una clase de doctrina religiosa en la que se cree en la existencia de varios dioses.

politólogo

Es una persona que ha realizado estudios universitarios en Ciencias Políticas. Conocedor a profundidad en temas políticos

politraumatismo

Quiere decir que sufre varios traumas diferentes, causados en un mismo accidente. Diversas lesiones en varias partes del cuerpo.

politraumatizado

Paciente que presenta traumas en varias partes del cuerpo. Que recibió golpes en varias partes. Con múltiples traumas o golpes.

polixena

polixena está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Polixena (es nombre propio)" siendo su significado:
</br>Era el nombre de una princesa de Troya, hija de Hécuba y Príamo. Polixene.

polizonte

En Colombia, es una persona que pretende viajar gratuitamente y a escondidas en una nave. Viajero clandestino. Puede ser en un barco, tren o un avión. En los aviones generalmente se esconden en el tren de aterrizaje. Es más adecuado decir polizón o polizona, según el caso, pues en varias partes Polizonte es una manera peyorativa de llamar a un policía.

polígamo

Persona que practica la poligamia. Persona que tiene varias esposas simultáneamente. Forma de matrimonio constituido por un hombre y varias mujeres. Poliginia. En el caso de la mujer que tiene varios maridos se llama poliandria.

políglota

Persona que domina varios idiomas. Que conoce la lectura, escritura y gramática de varios idiomas.

polígono

Figura geométrica cerrada que tiene varios lados.

polígono irregular

En geometría es un polígono que no tiene sus lados iguales. Polígono que tiene sus lados de diferentes dimensiones.

polímata

Quiere decir erudito, sabio. Persona que tiene conocimientos profundos sobre muchas y distintas áreas de la ciencia. Que sabe sobre muchas materias.

político

Persona que se dedica a la profesión de la política. También puede hacer referencia a la división administrativa de un país. En nuestro caso colombiano, la división es por Departamentos.

polk

polk está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Polk (es un apellido)." siendo su significado: </br>El término correcto es Polk. Es un apellido norteamericano. Apellido del Presidente No. 11 de los Estados Unidos (James Knox Polk).

polla

En Colombia es una mujer joven. Tipo de araña grande y peluda que come pequeños animales. Hembra del pollo. Gallina en estado juvenil, que no ha empezado a poner huevos. Tipo de apuesta en la que se pretende adivinar los marcadores de un partido. Juego de azar, apuesta, lotería. Oruga de insecto lepidóptero que es bastante urticante. También en Centroamérica es escupitajo, esputo.

pollazo

Aumentativo de pollo. En Colombia puede ser un gallo joven. También le decimos pollo a una oruga muy venenosa, por lo tanto pollazo puede ser una picadura de un pollo.

pollera

En Colombia fuera de la falda amplia y larga de las cambiamboras, es también una tipo de araña gigante o tarántula. Relativa a los pollos o las pollas, o sea los animales juveniles de gallinas y gallos.

polleras

Plural de pollera. En Colombia y especialmente en la Costa Atlántica faldas largas de colores y adornadas. Se utilizan más como trajes típicos o en danzas folclóricas.

pollería

En varios países americanos es un asadero de pollos. Restaurantes donde la especialidad es la venta de pollo en una gran variedad de platos.

polleron

Es más apropiado, pollerón, siempre con tilde. Pollera grande. Falda larga y ancha utilizada por las mujeres en danzas típicas y carnavales o también para montar a caballo.

pollerones

Son vestidos típicos confeccionados en zaraza de variados colores especialmente para eventos carnavalescos o folclóricos. Vestidos largos para realizar danzas típicas. El término es usado en Colombia y Panamá. Polleras grandes o largas. Vestidos para las cumbiamberas.

pollete

Aunque se puede considerar un despectivo de pollo, o sea polluelo, pollito, también en algunas partes de España se le dice pollete a la base, descansabrazos o quicio de una ventana o a la base o quicio de una puerta, que generalmente es de mármol.

pollino

En Colombia es un ejemplar juvenil del burro o asno. Burrito, asnito, borrico, borriquito. Burrito pequeño, cría del burro.

pollita

Diminutivo de polla. Cría de una gallina, hembra y muy pequeña. En Colombia quiere decir muy joven, refiriéndose a una chica o adolescente. Casi niña, mujer de corta edad.

pollo

En Colombia, muchacho, hombre joven. Persona de aspecto juvenil. Apodo del músico, compositor y acordeonero colombiano Israel Romero. Apodo con el que se conoció al expresidente colombiano Alfonso López Michelsen.

polluela

Despectivo y diminutivo de polla. Son unas aves acuáticas gruiformes muy comunes en los humedales colombianos. Tienen pico y patas muy largas. Pertenecen a la familia Rallidae, su nombre científico es Aramides cajanea. Tiene otros nombres comunes como Polla de Agua, cotara, chircote o Tingua.

polocha

En Colombia y de manera despectiva, quiere decir policía o mujer policía. También del mismo modo se dice chota o tomba.

poloche

Es un tipo de prenda de vestir, llamada también camiseta y que tiene varios botones en el cuello. En Colombia y especialmente en los departamentos de Tolima y Huila es un apellido de origen indígena (Pijao).

polola o pololo

Es una prenda de vestir. Por lo general son pantalones cortos y bombachos que utilizan los niños o también las mujeres debajo de la falda (especialmente por bailarinas).

pololo

Es una forma de llamar a unos pantalones cortos o mochos. Bombachos. También quiere decir abejorro, un insecto. En Chile, novio, enamorado, prometido, pretendiente, cortejante.

polondera

polondera está incorrectamente escrita y debería escribirse como La Polonera. siendo su significado:
El término

correcto es La Polondera. Es el nombre de un Monte o Cerro de 1388 metros de altura, ecoturístico y de importancia histórica, ubicado en la Provincia de Teruel, España.

polonia

Es el nombre de un país europeo que hace parte de la Unión Europea. Su capital es Varsovia. Nombre de un río en Europa. Nombre de una localidad de Wisconsin en Estados Unidos. Nombre de una localidad chilena. Nombre de un asteroide.

polonuevo

Quiere decir de Polonuevo una localidad del Departamento de Atlántico en Colombia. Actualmente es municipio y hace parte del área metropolitana de Barranquilla. Que procede de Polonuevo, que es oriundo de Polonuevo.

polop

Polop o Polop de la Marina es una municipalidad de la Comunidad Valenciana (España) ubicada en Alicante.

polpo vuh

polpo vuh está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Popol Vuh" siendo su significado: </br>El término está mal escrito, lo correcto es Popol Vuh. Es el nombre del escrito que describe las tradiciones mitológicas de la cultura maya quiché (Creación del mundo, del hombre, pensamiento maya).Puede traducirse como Libro de Consejos. Libro sagrado de los Mayas. Fue el primer libro pintado.

poltra

Quiere decir tendidos, ropas de cama (sábanas, sobesábanas y fundas). En Catalán quiere decir potra, potranca, cabalgadura.

poltrona

En Colombia es una silla muy abullonada. Silla con descansabrazos y mullida. Sillón bajo y amplio con cojín.

poltronería

Pocos deseos de hacer algo o falta de interés. Quiere decir descuido, desidia, dejadez, abandono, indiferencia, negligencia. Es todo lo contrario a interés o cuidado.

poltrón

En Colombia es una clase de sofá abullonado. Sillón. Silla muy abullonada, cómoda. Silla con descansabrazos y mullida. Sillón bajo y amplio con cojín. Por extensión perezoso. haragán, ocioso, relajado, tranquilo.

polvareda

Gran cantidad de polvo levantada por el viento especialmente en época de verano.

polvero

Pequeñas partículas de tierra seca que levanta el viento, gran cantidad de polvo, polvareda. Polvero o polvera es un elemento cosmético utilizado por las damas para maquillarse. Es el nombre de un grupo de danzas en Pereira (Colombia).

polvito

Diminutivo de polvo. Polvillo, partículas diminutas de materia seca. De manera vulgar, acto sexual (generalmente casual).

polvorería

Una polvorería es el negocio donde fabrican o venden pólvora. Son sitios bastante peligrosos por el riesgo de explosión o incendio. Sitio donde trabaja el polvorero.

polvorero

Persona que fabrica o vende pólvora o juegos pirotécnicos.

polvorete

Nombre de una canción tropical colombiana (Cumbia), compuesta por el maestro Manuel Salvador Gonzalez Bedoya y ha sido interpretada por Lizandro Meza, Alfredo Gutiérrez y la Sonora Dinamita. También se le conoce como La Dicha del Gallo o El Gallo Sube. Existe una versión interpretada por Vicente Fernández.

polvorientos

Plural de polvoriento. Que tiene mucho polvo. Sitios donde el viento por la sequedad del verano levanta polvaredas.

polvorín

Lugar donde se guardan armas, pertrechos y explosivos. Arsenal, armería, santabárbara, depósito, almacén, pañol.

polystictus

De muchas manchas. Quiere decir con muchas manchas de distintos colores. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Tyrannidae. Se encuentran en Sudamérica en grupos dispersos. Se les conoce con los nombres de tachurías o atrapamoscas barbados.

polytelis

Quiere decir suntuoso, magnífico (en algunos textos traducen como de varios adornos). Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Psittaculidae. Se compone de 3 especies de pericos australianos, conocidos como perico regente, perico soberbio y perico princesa.

polytmus

Quiere decir muy valioso, muy estimado, muy valorado. Es el nombre de un género de colibríes sudamericanos de la familia Trochilidae. Son 3 especies de colibríes, de las cuales 2 se han encontrado en Colombia (P. guainumbi, que es el colibrí dorado, colibrí llanero o de antifaz y el P. theresiae, llamado colibrí de Teresa, colibrí coliverde o colibrí esmeraldino).

pom

Es la abreviación de un producto termoplástico usado en ingeniería. Corresponde al polioximetileno (POM), también conocido como acetel, poliacetal y poliformaldehído.

poma

Mota de algodón. Pedazo de tela afelpada que utilizan las mujeres para aplicarse los polvos cosméticos. Tela suave.

Piedra de origen volcánico (piedra pomez). Es también una forma de llamar a la manzana.

pomada

En Colombia es un medicamento de uso tópico. Untura, ungüento. Estar en la pomada, significa ser privilegiado, estar con los que toman decisiones o tienen el poder. Ser amigo de los gobernantes.

pomar

Sitios donde existe cultivos de manzanas o duraznos. Frutal. Marca de leche en Bogotá.

pomarrosas

Son las frutas del árbol del Pomarroso. Su nombre científico es *Syzygium jambos* y pertenece a la familia Myrtaceae. Aunque es de origen Asiático, fue introducido en América por los españoles, se naturalizó y actualmente es una especie invasora, sobre todo en Cuba. Sus frutos son unos globitos dulces, blandos y con sabor a rosas. Sus flores son en corimbo.

pomatorhinus

Quiere decir que tiene una nariz con tapa (hace referencia a que el maxilar superior es mas grande que el inferior). Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Timaliidae. Solo se encuentran en Asia al sur de los montes Himalayas. Son conocidas como cimitarras o picotapas.

pomatostomus

Con la barriga cubierta. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Pomatostomidae. Se conocen como gárrulos. Se encuentran en Australia y Nueva Guinea.

pomba

Pomba es una palabra del idioma portugués y significa paloma, tórtola, torcaz, zuro.

pomo

Es el nombre que recibe un pequeño recipiente de cristal o metal y que se usa para contener pequeñas cantidades de líquidos o aceites. Vaso, cuenco. En Botánica son las flores con ovario ínfero soldado al receptáculo. Nombre que se da a un fruto de las plantas rosáceas. Manzana o manzano.

pomodoro

En idioma italiano quiere decir tomate. Es también un método o técnica para mejorar la administración del tiempo que se dedica al desarrollo de una actividad (estudio o trabajo). Lo ideó Francesco Cirillo hace 40 años. Usando temporizador, se trabaja o estudia en períodos de 25 minutos, con descansos intermedios de cinco. También es el nombre de una salsa de tomates.

pompa

Quiere decir lujo, solemnidad. Fastuosidad, boato, ostentación. También es una forma de llamar a una burbuja, bomba o ampolla de aire, generalmente en la espuma de agua o de jabón.

pompaelo

Era el nombre antiguo de una ciudad fundada por Pompeyo en Tarragona. Equivale a la actual Pamplona, Provincia de Navarra. Puede traducir Ciudad de Pompeyo.

pompeya

Nombre de antigua ciudad italiana que fue destruida en una erupción del volcán Vesubio, junto a Herculano.

pompis

En Colombia nalgas, trasero, cola.

pompo

En Colombia quiere decir romo, que carece de filo. Que no corta. En Colombia y especialmente en la Orinoquía, es una forma de llamar al chigüiro, carpincho, ronsoco o capibara. Su nombre científico es *Hydrochoerus hydrochaeris* y pertenece a la familia *Cavidae*. Es el roedor más grande del mundo.

poncea

Inflexión de poncear. En Chile es una forma de llamar los arrumacos, manoseos o caricias, entre parejas de jóvenes. Atraje, acercamientos y caricias.

ponchada

Cantidad de ponche preparado para ser servido. En Colombia y en el argot de televisión, es enfocar a alguien con la cámara cuando está descuidado. En el juego del béisbo, es equivalente a un out o sea perder la oportunidad de avanzar al no batear. Golpe recibido con una pelota en un juego infantil. Pinchazo o desinflada de un neumático.

ponchar

En Colombia quiere decir pillar, descubrir, sorprender, pescar. Encontrar a alguien con "las manos en la masa" o sea realizando algo incorrecto.

ponche

En Colombia es una acción de ponchar. En el juego del béisbol es completar un out, con un tercer strike. También es una bebida que se prepara con diversas frutas y algo de licor. Ponche también puede ser el nombre de un roedor o el enfoque de primer plano con una cámara especialmente de televisión o cine (en este caso se deriva de punch, una palabra en inglés, que puede significar enfocar, golpear o dar en la cara).

ponchera

En Colombia es sinónimo de platón, palangana, palancana, jofaina. Es un recipiente circular que se utiliza para el lavado de manos y cara o lavado de la ropa. Puede ser de diversos materiales como aluminio, latón, plástico, peltre. También puede ser un cazo, taza, cazuela o recipiente donde se prepara el ponche.

poncho

En Colombia es una prenda de vestir parecida a una ruana pero es delgada, de tela suave y de algodón. Apócope y manera muy familiar de llamar a Alfonso. Nombre artístico de un intérprete de música vallenata el Colombia (Cantante y compositor): "Poncho" Zuleta. Su nombre completo es Tomás Alfonso Zuleta Díaz. Gabriel García Márquez, cariñosamente le decía "garganta de lata" por su potente voz.

ponciana

Ponciana es un árbol de la familia *Fabaceae*, su nombre científico es *Delonix regia*. Se conoce con los nombres de Flamboyán, Framboyán, Acacia de Girardot (en Colombia). Aunque es originario de Madagascar, se adaptó muy bien en los climas calientes de Colombia. Florece en verano con racimos de color rojo encendido. Los frutos son unas vainas de unos 60 cm, que cuando se secan se pueden usar como maracas.

ponciano

ponciano está incorrectamente escrita y debería escribirse como Ponciano (es nombre propio). siendo su significado:

El término correcto es Ponciano (es nombre propio). Es un nombre de varón, de origen latino. Nombre del Papa número 18 de la Iglesia Católica. Fue el primer Papa en renunciar a su investidura y quién impuso el saludo Dominus vobiscum (El Señor esté con vosotros).

ponderación

Quiere decir valoración calificación. También es sinónimo de medida, cordura, sensatez, moderación Igualmente significa contrapeso, balance, equilibrio, igualdad, encomio, elogio, alabanza, loa.

ponderosas

Quiere decir que son muy pesadas. También quiere decir sensatas, medidas, graves, circunspectas.

pondo

En el Sur de Colombia, especialmente en Cauca y Nariño, quiere decir caldero, olla grande.

poner a uno en el disparadero

En Colombia decimos "Ponerlo de bala de cañón" o "de carne en el asador". Significa ponerlo en riesgo, en peligro. Arriesgarlo.

poner cebo

En Colombia y sobre todo en el centro del país, significa molestar, cansar, incomodar, fastidiar, generar disgusto, hastiar, dar lata, dar lora, irritar.

poner contra las cuerdas

Quiere decir ponerlo en problemas, dejarlo en dificultades. Arrinconar, atacar.

poner coto

En Colombia quiere decir controlar, manejar, regular. Es poner fin a algo que está perjudicando a los demás y nadie hace nada por impedirlo. Apersonarse de una situación para lograr una solución pronto.

poner el gorro

En Colombia y especialmente en el Departamento de Santander significa molestar, fastidiar.

poner en ascuas

La palabra ascuas significa brasa, rescoldo, lumbre, fuego. Poner en ascuas o tener en ascuas, en Colombia quiere decir despertar el interés, mantener atento, despertar la curiosidad. Dejar o tener absorto a alguien. Generar inquietud, preocupación.

poner los nervios de punta

Alterar o exasperar en grado sumo a una persona. Encrespar, poner nervioso, inquietar, aterrar, empavorecer.

poner los pelos de punta

Quiere decir exasperar, desesperar, irritar, enardecer, enfurecer, trastornar, indignar, excitar, exacerbar.

poner los puntos a las íes

Dejar las cosas bien claras. Establecer las reglas de juego definitivas. Decir con claridad las exigencias. Poner las condiciones.

poner pegas

En Colombia poner pegas o hacer pegas es lo mismo que hacer bromas. Burla, chanza, guasa, chasco.

poner peros

Quiere decir hacer reparos, demostrar inconformidad por algo, generar obstáculos. Objetar, refutar, argüir, controvertir, reparar.

poner tierra de por medio

En Colombia es retirarse, alejarse, distanciarse de algo o de alguien, bien sea por seguridad o por despecho. Aislarse.

poner un techo

Fijar el tope más alto. limitar por arriba. Poner un límite para que no suba o crezca más.

poner verde

Hacer poner pálido, enfurecer o asustar a alguien. El término "Hacer poner verde de la envidia", quiere decir humillar a alguien con algo que él desea y no ha podido conseguir. Hacer sentir envidia.

ponerse alguien los pantalones

En Colombia quiere decir tener carácter, imponer la autoridad, saber mandar, gobernar.

ponerse de pie

Quiere decir pararse, erguirse.

ponerse trucha alguien

En Colombia quiere decir estar atento, alertarse, vigilante, cuidadoso, receloso, con ojo avizor, despertarse. También se dice de manera coloquial "ponerse mosca".

ponga

Ponga es el nombre de una ciudad de Burkina Fasso.

Ponga es el nombre de un helecho arborescente plateado oriundo de Nueva Zelanda cuyo nombre científico es *Cyathea dealbata*.

poniente punto cardinal

Quiere decir occidente, oeste, lugar por donde se oculta el sol.

ponja

Puede ser Japón en lenguaje enredado o de jerga. En Argentina y Uruguay quiere decir asiático, de ojos rasgados, oriental.

ponky

En Colombia es una marca de tortas recubiertas de chocolate y con relleno de dulce. También son una serie de productos de sal y de dulce de nuestra marca tradicional de pasabocas y dulces Colombina. La palabra deriva de ponqué, que para nosotros significa torta, bizcocho, pastel, tarta.

ponqué

En Colombia y Venezuela quiere decir torta de textura suave. Se prepara con huevos, harina, azúcar. Siempre va recubierto de crema dulce y se pueden agregar chocolate, fresas o cascotes de frutas. Pastel, bizcocho. Tiene diversas formas y se sirve por porciones (tajadas). Es algo infaltable en todo tipo de celebración familiar.

ponticie

El término correcto es Pontífice. Hace referencia al Santo Padre, al Papa, al Máximo Jerarca Eclesiástico de los Católicos.

pontificado

Es el acto de regencia o autoridad sobre la iglesia que ejerce el Papa o Sumo Pontífice. Gobierno del Papa.

pontificar

Puede significar crear comunicación o puentes. También en Colombia se utiliza para describir una actitud de sobradez, de tratar de aparentar mucho más conocimiento del que se tiene. Pretender mostrarse como docto, conocedor o sabedor de un tema. pretender saber más que los demás. Creer que el auditorio o los escuchas son ignorantes.

pontifical

Hace referencia a todo lo que dice, hace o piensa el Santo Padre, el Papa o Romano Pontífice. Pontificar significa hacer alarde de saber mucho sobre un tema.

pontífice

En la Iglesia católica es un título que se le da a Obispos o Arzobispos de una Diócesis. Por lógica al Obispo de Roma. Al Papa, también se le dice Sumo Pontífice.

pontín

Es un diminutivo de puente. Puente pequeño. Tipo de embarcación filipina de cabotaje, que tiene velas de lona y es de mayor tamaño que el panco.

pontón

Aumentativo de puente. Tipo de puente. Construcción provisional de madera que se hace sobre una corriente de agua con el fin de facilitar el paso de vehículos, semovientes o personas. En algunos casos se sostiene por flotadores o embarcaciones. También puede ser un tipo de barco que tiene chata la proa y la popa.

pony

También se puede escribir Poni. Es caballo miniatura, caballo pequeño. Jaca. El jaca navarro o español, según estudios es el antecesor del Pony inglés.

ponzoña

Quiere decir tóxico, toxina, veneno, tósigo. Sustancia que es muy nociva para la salud y que incluso puede llegar a ser

mortal. Doctrina o práctica nociva a las sanas costumbres. Brebaje, pócima. Maldad insidiosa. También quiere decir aguijón en Colombia. Púa con la que inoculan veneno algunos insectos como la avispa o la abeja y también arácnidos como el escorpión, el alacrán y la araña.

poospiza

Son conocidas como monteritas o dominiquis. Es el nombre de un género de pinzones de la familia Thraupidae. Tienen plumaje brillante, son insectívoros y frugívoros. Son propios de Sudamérica.

popa

Nombre dado a la parte trasera de un barco. Nombre de un Cerro que se encuentra en el centro de Cartagena, en Colombia. Nombre de la Finca de mi abuelo.

pope

Es un título de un sacerdote ruso del rito griego. En Inglés equivale a Papa, Pontífice. Es un apellido norteamericano de varios personajes, especialmente deportistas y escritores.

popea

Nombre de la segunda esposa de Nerón. También se conocía como Popea Sabina la Menor. Nombre de la suegra de Nerón, también llamada Popea Sabina la Mayor.

popelina

Es el nombre de un tipo de tela, tejida en algodón y de apariencia delgada. Es rígida y duradera. También es denominada popelín.

popero

En Perú es la forma de llamar al timonel de una embarcación fluvial. Relativo a la popa de una embarcación. Quer pertenece a la popa.

popi

En Colombia usamos popi o popis para decir popó, caca. Que el bebe hizo su necesidad fisiológica. Hacer popis o hacer popi es defecar. ensuciar (referido a bebés).

popis

En Colombia, de manera coloquial popó, caca, rila, excremento, estiércol, materia fecal. También era el nombre de un personaje de la comedia del Chavo del ocho, caracterizado por una niña muy dulce.

popocat

Es una palabra de la lengua Nahuatl que significa humeante, que hecha humo, que arroja humo.

popocatepetl

Es más indicado Popocatépetl. Es el segundo volcán en altura de México, después del Pico Orizaba (Citlaltépetl o monte de la estrella). Popocatépetl en lengua Nahuatl significa el cerro que humea, el cerro que echa humo, cerro humeante.

popocha

En Colombia coloquialmente quiere decir gorda, obesa. Tipo de arepa grande y gruesa. También quiere decir preciosa.

popochas

Es un término que se usa en Colombia. Es una de las formas cariñosas de llamar a las gorditas. Popocha es gorda hermosa, gorda preciosa. En Colombia decirle gordita o gordito (Popochchita o popochito) a la pareja, es una muestra de mucho afecto.

También hace referencia a tener una billetera abultada, con bastante dinero.

popocho

En Colombia quiere decir cachetón, de cachetes grandes o carnudos. Gordo, regordete, popocho, robusto, rechoncho, obeso, mofletudo, rollizo. Es también una clase de plátano corto y grueso, también se le dice cachaco o guineo.

popol

Es una palabra de origen Maya, que significa reunión, grupo, comunidad, junta. El Popol Vuh es el nombre de un libro de origen Maya.

popola

Es el nombre de una planta y su fruta. Es una manera de llamar a la patilla, sandía, acendría, sindria, aguamelón, albudeca, melancia, zandía o melón de agua. Su nombre científico es *Citrullus lanatus* y pertenece a la familia Cucurbitaceae. En varias partes del Caribe es una manera muy vulgar de referirse al órgano sexual femenino, en alusión a que su interior es rojo o a que tiene fluidos de ese color.

poporopos

Plural de poporopo. En Centroamérica es otra manera de llamar a las crispetas o palomitas de maíz.

poporro

Quiere decir muy bueno, excelente, maravilloso. Exageradamente bueno, bonito, chévere, espectacular, fabuloso, increíble.

popote

Quiere decir paja, pajilla, pitillo. Es una palabra de origen Nahuatl. También es el nombre de una paja que se utiliza para hacer escobas. Es muy parecida al bálago.

popularidad

Quiere decir fama, honra, reputación, prestigio, crédito, renombre, notoriedad, prez, gloria. Reconocimiento que da una comunidad en general a un determinado personaje, generalmente a causa de sus buenas acciones.

popularísimo

Quiere decir muy popular, muy conocido. Superlativo de popular.

popurrit

Es una mezcla de varias canciones populares muy conocidas, interpretadas en seguidilla.

popurrí

En Colombia es una mezclaailable de varias canciones o de varios ritmos musicales. Quiere decir mezcla de ritmos (rit) populares (popu), mezcla de canciones muy conocidas. Popurrit.

poquitero

Es lo mismo que cositero. Que se conforma con poca cosa o persona que roba cosas de muy poco valor. Que se conforma con poco, que no es exigente.

por anadidura

Quiere decir "y además". Hace referencia a una relación de cosas, defectos o cualidades a la que se le podría agregar algo más.

por añadidurs

por añadidurs está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Añadidura" siendo su significado: </br>Añadidus, no esta correctamente escrito. Lo correcto es añadidura. Significa adicionalmente, además, inclusive. Aumentar, agregar, añadir, sumar.

por añanidura

Se usa mucho en Colombia, significa "como si fuera poco", además.

por centual

por centual está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Porcentual" siendo su significado: </br>Es mejor porcentual, pero es válido también por centual. Hace referencia a la proporcionalidad comparada con una centena, generalmente se usa en estadísticas o en matemáticas y finanzas (intereses). Es lo mismo que porcentaje.

por defecto

Para hacer aproximaciones se hace por exceso o por defecto. Se pretende llegar al número cerrado o exacto más próximo, de tal manera que si la fracción es mayor a punto cinco (0.5) se sube la nota o promedio y se llama por exceso. Por el contrario si la fracción es menor de punto cinco (0.5) se baja por defecto. Es bajar la nota cuando la fracción del promedio es menor a 0,5. Se hace para evitar dar anotaciones o promedios con muchos decimales. En detrimento.

por doquier

Es una expresión de tipo adverbial de lugar y significa donde quiera, en cualquier parte, en cualquier lado, en todos los lados., en todas partes, por donde quiera, por todo lado o por todos lados. En todas partes, global, universal, general. Doquiera, por doquiera.

por las malas

Quiere decir en contra de la voluntad del otro. Es lo mismo que a la brava. Por imposición, a la fuerza, obligado. Imposición.

por menor

En Colombia también quiere decir venta al detal, detallada o por unidades. Menudeo, por unidades, al detal.

por un ojo de la cara

Es una expresión coloquial usada en Colombia para referir algo que ha sido sumamente costoso u oneroso. Que causa mucho daño o mal. Trabajoso, difícil, costoso, oneroso, caro, gravoso, penoso.

porca

Es una palabra que en italiano quiere decir maldición, desgracia. Es una expresión de enfado (porca miseria). En idioma portugués significa cerda, puerca, marrana.

porcelanato

Porcelanato es la gama de productos diferentes que existen para hacer enchapes especialmente en baños y cocinas. Loza. Generalmente comprenden baldosas, baldosines y accesorios como manillares, toalleros, jaboneras, tazas sanitarias, lavamanos, etc. Todo lo que tiene que ver con porcelana sanitaria.

porche

Acceso o entrada principal de una construcción. Quiere decir pórtico, portal, entrada. También puede significar atrio, soportal o columnata.

porcinos

Quiere decir relacionado con los cerdos. Ganado que se cría en cocheras o marraneras, cerdos, marranos, puercos, lechones.

porcion crural del diafragma

En Medicina es una estructura muscular cruzada del diafragma torácico, que da forma al hiato aórtico y hiato esofágico. Hace las veces de esfínter y ayudan a prevenir el reflujo.

porciona

Quiere decir que distribuye o reparte proporcionalmente las cosas o un alimento. Inflexión de porcionar, que significa en porciones. También puede significar retorcer masas picadas y secas.

porculero

Persona molesta o fastidiosa. Que incomoda a los demás.

pordiosero

En Colombia es lo mismo que limosnero, menesteroso, pedigüeño o mendigo. Persona que vive de la caridad pública o de la mendicidad. Que pide limosnas a los demás. Persona que vive de limosnas.

porfiado

Quiere decir terco, obstinado, persistente, insistente. Que no declina en sus intenciones.

porfiria

Puede ser un nombre de mujer de origen griego. Quiere decir de color púrpura o también nombre propio. Es también el nombre de una enfermedad casi siempre hereditaria. Es causada por alteraciones del metabolismo. Quien la padece es muy sensible a la luz y sufre de problemas cutáneos.

porfiriano

Relativo a Porfirio. En Política mexicana, seguidor de Porfirio Díaz. También seguidor de Porfirio el filósofo sirio. Que estaba de acuerdo con el porfirato o el porfirismo. El término también se usa en ocasiones para designar a una persona que promueve el vegetarianismo, ya que Porfirio, el filósofo sirio, fue uno de sus primeros impulsores.

porfiriato

Es la época en que gobernó México el presidente y dictador Porfirio Díaz. Su nombre completo era José de la Cruz Porfirio Díaz Mori. El tiempo exacto fue de treinta años y ciento cinco días, comprendidos entre el 28 de noviembre de 1876 y el 25 de mayo de 1911. También se denominó a ese período Porfirismo.

porfirina

En Bioquímica es el nombre de una sustancia básica muy importante para la conformación de aminoácidos y proteínas. Es considerada una de las sustancias indicadoras de la existencia de vida.

porfía

Quiere decir terquedad, obstinación, persistencia, insistencia. No declinar en sus intenciones, no desistir.

pornógrafa

Quiere decir que describe al detalle la pasión. Título que le dieron a Ada Miller o Corín Tellado.

poro

Es un orificio muy pequeño en la piel por el cual sale el sudor. Hueco pequeño, perforación muy pequeña.

porogamia

En Biología y especialmente en Botánica, es el nombre que recibe un tipo de fecundación. Se presenta cuando dos esperamtofitos se encuentran por la penetración del tubo polínico a través del micrópilo, en el saco embrional.

poroma

Poroma es el nombre de un un Municipio y de un Cantón en ese mismo municipio, en el Departamento de Chuquisaca, en el la Provincia de Oropeza, en Bolivia. Tiene unos 20.000 habitantes. También existe en Perú una localidad llamada Poroma, pertenece al Distrito de Vista Alegre, Provincia de Nazca, Región de Ica. En Medicina, existe el término Poroma ecrino (PE). El poroma ecrino (PE) es una neoplasia anexial benigna que puede simular clínicamente tumores cutáneos malignos como el carcinoma epidermoide.

poronga

Es una manera vulgar de referirse al órgano sexual masculino de muchos animales, en especial en erección. Pene, verga. En Argentina puede significar también inservible, inútil.

poronguero

En Perú es la forma de llamar al lechero, al vendedor de leche. Es también una clase de calabaza que presenta cuello o alargamiento.

porosa

Quiere decir que tiene poros, u orificios. Que presenta espacios con aire entre su materia constitutiva.

porosear

Es lo mismo que emporar. Es volver más poroso algo. Dar mayor porosidad a algo, especialmente el suelo. Mermar la consistencia del suelo. Airear el suelo. Dispersar las partículas del suelo, para que las plantas crezcan con más facilidad. Al porosear el suelo, se logra que las plantas enraicen más fácilmente.

poroto

En Colombia y Venezuela es una variedad de frijol de grano pequeño. Carota, frijol, alubia. Su nombre científico es *Phaseolus vulgaris* y pertenece a la familia Fabaceae.

porotos

Frutos secos de las leguminosas. Plural de poroto. Quiere decir frijoles, aluvias, habichuelas, caraotas, judías. Semillas de las plantas del género *Phaseolus* y de la familia Fabaceae.

porpain

El término correcto es Pro-pain. Pro-pain, es el nombre de una banda estadounidense de Hardcore fundada en los 90 en Nueva York. La integraron el vocalista y bajista Gary Meskil y el baterista Dan Richardson.

porphyrio

Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Rallidae. Son conocidos como gallinetas, calamones, pollas de agua, tinguas, gallaretas. Es característico como gran colonizador de islas muy distantes, por lo que se encuentran en casi todo el mundo. Era un nombre de varón griego en la antigüedad y significa púrpura (color). En español equivale a Porfirio.

porquerisa

El término correcto es porqueriza, con z. Quiere decir sitio sucio y desordenado. También es el sitio o corral donde se crían puercos, cerdos o marranos. Marranera, cochera.

porqueriza

En Colombia es un recinto donde se crían cerdos, puercos, marranos, porcinos. También le decimos cochera o marranera.

porra

En Colombia también son los cánticos o urras que una barra grita o entona por su equipo favorito.

porrazo

Aumentativo de porro, en España. En Colombia golpe y caída muy fuerte. Golpe contundente. También decimos tiestazo.

porrazos

Plural de porrazo. Quiere decir golpes fuertes y estrepitosos. Totazos, tropezones, caídas muy fuertes.

porretas

Marihuanero. Persona que consume porros o cigarros de marihuana.

porreto

Higo pasado o higo chumbo en Islas Canarias. Fruto de la tuna o tunera secado al sol. En el bual asturiano es hoja verde de la cebolla, que muchas veces se desechan (también se pueden denominar así, las hojas de puerro o de ajo). Es la base del caldo de porretos. Guiso o pote de hojas de cebolla o cebolletas. En Colombia quiere decir desnudo, viringo, empeloto, encuerado, sin ropa.

porridge

Es un alimento de origen escocés (celta), consistente en una colada de avena. Papilla o gacha de avena. Es consumido generalmente en el desayuno y algunas veces en la cena.

porrima

En la Mitología Romana era una de las parcas y también una de las ayudantes de la diosa del parto y la profecía, llamada Carmenta, junto con Postversa. También es el nombre de una estrella que pertenece a la Constelación de Virgo. También es llamada Y Virginis, Y Vir o 29 Virginis. Está a menos de 40 años luz de la Tierra. También recibió el nombre de Prosa.

porrina

Quiere decir mies muy verde o muy pequeña. Nombre artístico de un cantante de flamenco, también conocido como Porrina de Badajoz. Su nombre completo era José Salazar Molina. Hoja verde del puerro. Por lo general, también se llama porrina a todo fruto muy verde.

porro

Para los españoles es un tabaco de marihuana. Para los colombianos es uno de los ritmos más alegres y sensuales. Ritmo musical y danza en Colombia, propio de las sabanas sucreñas.

porrongo

En Colombia es un vaso elaborado en barro. Puede ser también un tipo de vasija, elaborada en barro cocido y de material grueso.

porrón

Como en Colombia a la cabeza le decimos porra, porrón significa de cabeza grande, cabezón. También es el nombre de un recipiente o vasija de forma abombada que tiene una manija y una punta abierta por donde se puede beber un líquido.

porse

porse está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Porce" siendo su significado: </br>Creo que el término es Porce. Es el nombre de un río en el departamento de Antioquia, Colombia, donde se construyó una gran represa hidroeléctrica.

porso

En México quiere decir puerco sucio, cochino, cerdo o marrano asqueroso. Puede considerarse un insulto.

portacomida

Es un utensilio que presenta tres o cuatro niveles de tazas, cocas o perolas unidas por dos soportes que se usan para transportar comidas. En un nivel va la sopa, en otro el seco y en otro el jugo. Cuando son de cuatro llevan un postre. Pueden ser de aluminio, peltre o plástico. Actualmente son poco usados debido a la existencia de recipientes más

modernos con divisiones, que conservan el calor o que permiten ser calentados en un horno microondas.

portafolios

Quiere decir carpeta, cubierta, folder, legajador. Carpeta o cartera en la que se guardan o llevan varios documentos o papeles.

portal

Quiere decir entrada, puerta, fachada, zaguán. También puede referirse a nacimiento, pesebre, pórtico. En Colombia también es el nombre que se da a una estación inicial, terminal o final del Trasmilenio.

portarse

Quiere decir comportarse, obrar, actuar, conducirse, proceder.

portastro

Es un derivado despectivo de puerta. Puerta fea o desvencijada.

portavaso

Es un implemento decorativo que se utiliza en la mesa o en la barra, para colocar debajo de los vasos. Su función es evitar mojar (y posiblemente manchar) el mantel, la mesa o la barra. Los hay de diferentes materiales (madera, plástico, corcho) y hasta tejidos. Posavasos, apoyavasos.

portavocía

Función o trabajo del portavoz. Oficio de hacer anuncios o dar avisos. Mensajería, acción de pregonar o anunciar.

portavoz

Quiere decir el que lleva mensajes, mensajero. Herald, anunciante, vocero, emisario, comunicador. Que porta mensajes entre dos bandos.

portavozas

Según Irene Montero, es una palabra que inventó ella, para reivindicar a las mujeres que representan y se pronuncian a nombre de una colectividad (en este caso Podemos y apoyada por Adriana Lastra). Femenino de Portavoces.

portátil

Quiere decir que se puede llevar o trasladar de un lado a otro fácilmente. También es una manera de llamar a un computador u ordenador que se puede llevar en una mochila o en un bolso.

porte

Quiere decir precio, cantidad de dinero que se paga. También puede significar capacidad, tamaño o apariencia, aspecto, aire, presencia. Inflexión de portar, que significa llevar, transportar, cargar, lucir. También Porte, es un apellido de origen Catalán. También existe el apellido Porté. Hay línea de apellido Porte que es de origen Australiano. Apellido de un ciclista profesional australiano llamado Richie Porte y apodado el "Demonio de Tasmania".

portento

Es algo que es raro pero que causa mucha admiración. Prodigio, maravilla, milagro, fenómeno. Puede significar

también esplendor, genio, eminencia, lumbrera.

portentoso

Que causa mucha admiración. Algo que es extraño pero admirable. Maravilloso, fenomenal, genial, monstruoso, prodigioso, milagroso, esplendoroso.

portera

En Colombia es la persona (mujer) que se encarga de cuidar una portería. Bien puede ser la vigilante de la portería en un edificio o la guardameta o guardavallas de un equipo de futbol femenino.

portería

garita donde hay un vigilante encargado de abrir y cerrar la puerta. Sitio o punto de control de entrada. En el juego de fútbol, arco, marco, meta, superficie demarcada por dos paralelos, un larguero y una línea de meta que definen el área de gol.

portero

Puede ser la persona que abre y cierra la puerta en un edificio. También en el juego del fútbol es el arquero, guardavallas, meta o guardameta. Jugador que puede en el fútbol atrapar el balón con las manos. También es llamado golero o cuida cáñamos.

portica

Derivado y diminutivo de puerta. Puerta pequeña, puertica. Pórtico. Hilera de columnas, delante de una puerta principal o entrada.

porticón

Es el nombre que se da a un elemento de seguridad y protección, para puertas, balcones y ventanas. Se conforma por generalmente dos piezas de cualquier material que recubren la puerta. También los hay plegables en forma de z.

portijo

Es un derivado despectivo de puerta. Portezuela.

portillo

En Colombia es un hueco que hacen los animales en los cercados para fugarse. Puerta o portal pequeño. Diminutivo de puerta.

portista

Puede ser quien atiende una puerta (portero). También puede ser transportador o transportista, el que lleva, transporta, conduce, porta o lleva. Portador. Incluso pueden estar preguntando por protista, de ser así se trata de un antiguo taxón en biología donde se clasificaban seres vivos que no se podían considerar animales o plantas.

portlandia

Nombre de una serie de Televisión de la cadena IFC (Independent Film Channel). Está ambientada en la ciudad de Portland, Oregón. De Portland, en honor a Portland, en Estados Unidos.. Nombre de un asteroide (757). Dedicado a Portland, Oregón. También ha sido denominado 1908 EJ.

portuguesa

portuguesa está incorrectamente escrita y debería escribirse como Portuguesa (es nombre propio). siendo su significado:
El término correcto es Portuguesa (es nombre propio). Es el nombre de uno de los Estados de Venezuela, cuya capital es Guanare. Nombre oficial de Portugal (República Portuguesa). Mujer lusitana, originaria de Portugal.

porvenir

Suceso que se espera ocurra en el futuro. Futuro, suceso futuro. Mañana, expectativa, horizonte, suerte, perspectiva. En Colombia también es un fondo privado de pensiones.

porzana

Es otra forma de llamar a la polluela, gallareta, polla de agua, fochas o tingua. En lenguaje véneto sporzana quiere decir polluela. Es el nombre de un género de aves de la familia Rallidae. Son aves que se encuentran por todo el mundo y son colonizadoras.

pos-data

Lo correcto debe ser Post Data (quiere decir último dato o dato postrero, dato final). Por lo general se presenta como PD. Es lo que se escribe después de firmar una carta o mensaje. Es de contenido muy corto y hace referencia a algo importante que se olvidó comentar.

posada

Es un establecimiento donde se da albergue a los viajeros. En Colombia es sinónimo de hotel, hostel, hospedaje. En Colombia también es un apellido de origen español, común en la región antioqueña. En México es una fiesta tradicional navideña.

posaderas

Quiere decir nalgas, glúteos. Cola, rabo, culo, nalgatorio.

posca

En Colombia es una marca de plumones o marcadores de capuchón. Marca de plumones o marcadores acrílicos. Se utilizan para dibujar, marcar, escribir, pintar. Bebida muy común en la antigua Roma, que consistía en una mezcla de agua y ácido acético (vinagre). Vinagre diluido en agua. Agua avinagrada. También se usaba con vino pasado o de mala calidad. Era considerada la bebida de los legionarios.

poschuque

Es un nombre que dan en México a la mojarra plareada o mojarra de río. Mojarra de río de piel blanca o clara.

poseso

Quiere decir poseído, energúmeno, loco, chiflado. Que actúa bajo la acción de un espíritu maligno. Endemoniado, embrujado, hechizado, enajenado, frenético.

poseto

En Colombia quiere decir adepto, seguidor, aficionado, enviciado (de hobby no de droga) o adicto. Poseso, poseído.

posey

posey está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Posey (apellido)" siendo su significado: </br>Es un apellido norteamericano. Tyler Posey, es un actor y músico. Famoso por su papel en la Serie Teen Wolf(Lobo Adolescente).

posglacial

Quiere decir después de la glaciación o la era glacial. Nombre de un período geológico. También se utiliza postglacial o posglaciar.

posiciones del trombon de pistones en do

Es la forma en que se deben disponer los dedos en los pistones o émbolos de un trombón o tuba para lograr emitir la nota DO.

posito

El término correcto es pósito, con tilde en la primera o. Quiere decir granero, depósito, bodega. silo. También se puede utilizar como sinónimo de asociación, agrupación, conjunto, sociedad, generalmente cuando se refiere a unión de un grupo de ayuda mutua entre personas de causas u oficios afines.

posmenstrual

Período que se presenta en las mujeres después de la menstruación. En esta fase, el organismo femenino aumenta sus estrógenos y el nuevo óvulo (o nuevos óvulos) madura (n).

posmodernidad

Es una expresión sociocultural que surgió en 1980 y que busca nuevas formas de expresión centradas en el individualismo y rechazando el racionalismo. Este movimiento artístico, social y filosófico, se caracteriza por carecer de ideología y compromiso social y de criticar la formalidad y el eclecticismo. Significa después de la modernidad o lo moderno. También se puede utilizar el término postmodernidad.

poso

Quiere decir cuncho, sieno, zurrapa, sedimento, sarro, asiento. Precipitado que se forma en el fondo de una vasija con líquidos. Tranquilidad, calma, reposo, quietud, descanso. Apellido de origen italiano (También existe Posso). Inflexión de posar, que significa colocar, poner, depositar.

posoperatorio

En Medicina es el periodo posterior a una intervención quirúrgica. Periodo siguiente a una operación.

pospago

Elospago o postpago es una forma de contrato de cualquier servicio, en el cual el usuario se compromete a pagar una tarifa mensual determinada, después de realizar el consumo. Es válido para servicios tales como telefonía, televisión por cable, internet, etc. Se puede incluso decir que el pago de los servicios públicos son postpagos, pues siempre se pagan después de haberlos consumido (agua, energía, gas, etc)

posquirúrgico

También es válido postquirúrgico. Es un término médico y hace referencia al periodo de recuperación de un paciente posterior a una cirugía.

posso

En Portugués significa puedo, lo mismo que en Gallego e Italiano. En Catalán significa poner, colocar, posar. En Colombia es un apellido de origen italiano.

post pubertad

Es el período de desarrollo juvenil, posterior a la pubertad. Juventud.

posta

En los Llanos de Colombia, poste, palo de cerca. En Atletismo carrera de relevos. En esas misma competencia se le llama también posta al elemento o testigo que se traspasan los corredores para evidenciar el contacto. Posta es también una rebanada grande de carne. Sitio en el que antiguamente los correos cambiaban sus cabalgaduras para continuar su viaje.

postal

Quiere decir relativo a los correos o encomiendas. Que se lleva a domicilio. Que se envía por posta o mensajero.

postdada

La postdata se puede abreviar como P.D. Es un texto corto que se escribe en una carta después de haber firmado y por lo general contiene algo importante que se olvidó tratar. Dato adicional.

postdeposicional

Esto no tiene nada que ver con cagar Inés, por favor. Esto es un proceso muy técnico, que pretende analizar que se debe hacer o como se debe manejar el entorno de los residuos después de haber sido dispuestos (Manejo de rellenos sanitarios).

Pretenden eliminar riesgos ambientales posteriores a una disposición.

Estudio de los procesos postdeposicionales

de estructuras de combustión: una propuesta experimental en hogares al aire libre y en abrigo, para el manejo trabajo experimental se centra en los cambios postdeposicionales de las estructuras de combustión (AC) simples y la conservación diferencial de residuos combustión en dos contextos (manejo de cenizas).

poste

Es una pieza cilíndrica y alargada que se coloca de manera vertical con el fin de sostener una cuerda o servir de base para unas líneas de conducción. También puede encontrarse como elemento vertical de una cerca. Puede estar elaborado de diferentes tipos de materiales. Paral.

postear

Puede significar enviar por correo, remitir. También pagar un timbre por servicio de correo. En algunas partes de América quiere decir colocar postes en una cerca, cercar, amojonar.

postema

En Ecuador y el Sur de Colombia quiere decir absceso, materia, pus. Apostema.

poster

El término correcto es póster, siempre con tilde. Quiere decir letrero, afiche, cartel, anuncio, aviso.

postergar

Quiere decir aplazar, dejar para hacer después, posponer, prorrogar, demorar, retrasar.

posternar

Posternar en Colombia es lo mismo que postergar. Dejar para hacer algo después de lo previsto. Demorar, retardar, retrasar, aplazar, diferir, dilatar, prorrogar, frenar, detener, parar. Hacer o ejecutar algo en un tiempo posterior a lo planeado.

postigo

Postigo es el apellido de un futbolista español que juega en la defensa en el Levante. Su nombre completo es Sergio Postigo Redondo y nació en Madrid. Postigo también significa puerta camuflada o invisible, puerta secreta, contraventana.

postin

El término correcto es postín, con tilde. Quiere decir con alarde, pomposo, con jactancia u ostentación. Alarde, lujo, vanidad, elegante, con distinción.

postprandial

Es una pruebas sanguínea que se hace a los pacientes dos horas después de haber consumido alimentos, con el fin de saber como se presentan los niveles de azúcar o glucosa. Por lo general se hace antes también el Preprandial, o sea antes de comer. Estos dos exámenes le dan parámetros al facultativo para determinar como asimila el paciente los azúcares y en que proporción pasan al torrente sanguíneo. Es muy utilizado sobre todo en pacientes con diabetes.

postraron

Es una inflexión de postrar o postrarse. Quiere decir hincarse, arrodillarse, inclinarse, venerar.

postraumático

Secuelas o efectos tardíos de un incidente violento. Quiere decir después del trauma. Por lo general son de tipo mental o psicológico.

postre

Bocadillo, generalmente dulce que se sirve al finalizar una comida. A lo último. Al final. Lo último, postrero, posterior, para finalizar. Colofón.

postrimerías

Quiere decir momentos finales, últimos tiempos, final, últimos momentos. Cerca del final o de terminar. Antes de terminar.

postulantado

Es un período de tiempo equivalente a un año, en el que un (o una) postulante hace la petición o demanda para ser aceptado como candidato (o candidata) a ser aceptado como religioso. Período de prueba para aspirantes a novicias. En este período, el (o la) postulante participa en las actividades de noviciado o seminario para buscar adaptación.

posturas

Quiere decir posición, colocación, emplazamiento, situación. También puede significar actitud o pose, oferta,

ofrecimiento, puja, acuerdo, pacto o convenio.

posu

Posu, o el posu en lenguaje asturiano significa Poso, Poso del café que está mal colado, heces que quedan en el fondo de una vasija. Constancia. Seriedad, sentido. En Colombia decimos cuncho, sedimento.

potaje

Comida o alimento muy bien preparado. Quiere decir plato, comida, vianda, manjar, alimento, sustento. Se utiliza más en plural. Que da gusto comerlo. Guiso o comida preparada con esmero y calidad. Plato especial de Semana Santa con garbanzo, bacalao y espinacas en España.

potala

El término correcto es Potala (es nombre propio). El Potala es el hogar del Dalai Lama. Es la máxima expresión de la arquitectura tibetana: Templo de Lhasa.

potamofobia

Es el temor exagerado a los ríos y a las corrientes de agua.

potamomania

La Potamomanía es el Amor excesivo por los ríos o corrientes de agua o a correr por entre el agua.

potarita

En Colombia, en el Departamento de Boyacá, es una tacita o totumita donde se ordeña leche para beberla cruda. Es lo opuesto a una potarota, que es un tazón, taza grande o totuma grande.

potádromo

Es el nombre que reciben los peces que solo migran en aguas dulces. Peces que corren por los ríos. Que recorre los ríos. Un ejemplo es la trucha común.

potámide

En la Mitología Griega era una ninfa de los ríos o náyade. Cada una de ellas era benefactora de la humanidad, amante de los dioses y mantenía la fertilidad del suelo y la naturaleza.

pote

En Colombia y especialmente en el Tolima, le decimos Pote a una persona gorda, obesa.

Pote en Colombia también es una vasija, generalmente de plástico donde vienen las cremas de belleza que usan las mujeres. Tarrito.

poteca o ahuyama

En Colombia y especialmente en el Departamento de Santander Poteca se le dice al puré de ahuyama, zapallo o calabaza, por lo que se podrían considerar palabras sinónimas. Plato típico santandereano, que se puede consumir con hogao y carnes. Se aclara en muchas partes al puré de papa también se le dice poteca de papa, por lo que poteca quiere decir para muchos puré.

potencial

Quiere decir que puede aparecer o manifestarse en cualquier momento. Que existe aunque se encuentre oculto o no se note. Oculto, secreto, escondido.

potentado

Quiere decir que tiene poder y riqueza. Que es potente o que tiene potencia. Poderoso. Propietario de muchos bienes y riquezas. Rico, magnate, millonario, acaudalado, opulento, poderoso.

poternar

poternar está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Postergar, posternar." siendo su significado: </br>Creo que preguntan por Posternar o por postergar. Posternar en Colombia es lo mismo que postergar. Dejar para hacer algo después de lo previsto. Demorar, retardar, retrasar, aplazar, diferir, dilatar, prorrogar, frenar, detener, parar. Hacer o ejecutar algo en un tiempo posterior a lo planeado.

potestad

Es la capacidad o poder de toda persona para escoger o elegir libremente. Quiere decir libertad, albedrío, gana, voluntad, deseo, elección, arbitrio.

potifical

potifical está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pontifical o Pontificia" siendo su significado: </br>El término correcto es pontificia o Pontifical. Hace referencia a todo lo que dice, hace o piensa el Santo Padre, el Papa o el Sumo Pontífice.

potingue

Quiere decir brebaje, pócima, preparado farmacológico. Bebida preparada de yerbas, de sabor muy amargo y que se utiliza como remedio.

poto

Quiere decir cola, nalgas, asentaderas, rabo, culo. Fondo de una botella. También es uno de los nombres comunes que se da a una clase de primates de la familia Lorisidae (Género Perodicticus). Carecen de cola.

potoca

Es una de las formas de llamar en Venezuela a una palomita muy común. También le dicen potoquita, torcacita, palomita de la virgen, urpila, urpilita, tórtola, tortolita. Su nombre científico es Columbina picui y pertenece a la familia Columbidae.

pototo

Apodo del cantante argentino Mario D'Alessandro, del cuarteto Almendra.

potra

Femenino de potro (o potranco). Yegua juvenil que no ha dado crías aún. Potranca. Enfermedad de algunas plantas que también se conoce como agalla o hernia. Forma de Vicente Fernández llamar despectivamente a las mujeres.....

potranca

Femenino de potro (o potranco). Yegua juvenil que no ha dado crías aún. Potra.

potreros

Fundos, fincas o predios pequeños o de poca superficie. Potreros pequeños. Minifundios.

Vereda del Municipio de Ibagué. Finca o hacienda del mismo nombre y en la misma vereda (Colombia). Lo mismo ocurre en Gigante Huila y Tunja (Colombia). Existe también una Canción que se llama Potrerillos de el Cantante Noel Petro. En Argentina es también una localidad de Mendoza.

potrero

Lote de terreno cubierto de pastos y cercado. Lote donde pastan las bestias o las reses. Pastizal. Lote donde se encierran los potros (caballos). Lugar encerrado donde pastan semovientes.

potrillo

Diminutivo de potro. Potro recién nacida. Cría macho de una yegua, de pocos días de nacido. Apodo o nombre artístico del hijo de Vicente Fernández, llamado Alejandro. Ambos son cantantes mexicanos.

potro

En Colombia le decimos potro al hijo o cría de una Yegua. A la hija hembra, potranca.

Potro también es para nosotros un armazón que sirve de soporte para una mesa, caballete o tablero.

potrona

Es una manera de llamar entre los caballistas a una potra de gran alzada o una potra grande. Potranca grande, potrancota. Aumentativo y femenino de potro.

pottoka

Es una palabra de la lengua Euskera, que significa caballito, caballo de poca alzada o pequeño. Razas de caballos patianos o enanos, de pequeña alzada. Poni, poni vasco, poni navarro. Existen unas 8 razas, pero todas pertenecen a la especie *Equus caballus* de la familia Equidae.

potus

Es uno de los nombres comunes de una planta ornamental de interior. Su nombre científico es *Epipremnum aureum*. También se conoce como potos o pothos. Este nombre común se origina en el nombre del género de estas plantas que es *Pothos*. Es originaria de Malasia y pertenece a la familia Araceae.

poveda

En Colombia es un apellido de origen español (Vasco). Se usa Poveda y Pobeda. Significa poblado de álamos, alameda.

pox

Es un licor destilado en alambiques de manera artesanal en Chispas. Es producto de la fermentación de trigo, maíz y jugo de caña. Tipo de aguardiente mexicano. También es una palabra en inglés que significa viruela.

poyesis

Es un vocablo y un sufijo de origen griego que significa proceso de creación. En El Banquete, Platón decía que "Poiesis es el proceso de pasar de no ser a ser",. Es sinónimo de Crear, producir, hacer, confeccionar, construir.

poyo

Es lo mismo que mesada, mesón o encimera (parte de la cocina).

pozanco

Es un apellido español, más exactamente abulense. José Antonio Pozanco Lancho ("Ros") no pudo ser ascendido por Cruyff en el Barcelona, por una lesión del corazón. Nombre de un pueblito español en Castilla y León.

pozoblanco

Es el nombre de una ciudad española, ubicada en la Provincia de Córdoba en Andalucía. En este lugar murió el torero Paquirri de una cornada.

pozolillo

Diminutivo de pozole. En México es el nombre de un plato típico, que se presenta como un caldo con granos de mazorca, elote o maíz tierno. Por lo general lleva pollo desmenuzado o pequeños trozos de carne de cerdo.

pozoña

Creo que preguntan por ponzoña. De ser así se trata de la púa urticante o aguijón que tienen muchos insectos. Veneno, insidia, maldad.

pócima

Hace referencia a una infusión de yerbas (hierbas), preparado de hierbas o zumos vegetales. preparado que hace tomar una bruja. Tizana, brebaje, menjunje, bebedizo.

póla

póla está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pola (Sin tilde)" siendo su significado: </br>El término correcto es Pola o La Pola. Heroína colombiana llamada Policarpa Salavarrieta. Apócope de Policarpa y de Apolonia. Nombre de un Barrio de Ibagué. En Colombia Pola es una manera coloquial de llamar a la cerveza. También a la cerveza se le dice Cheve, agría, supia.

pólice

Es otra forma de llamar al dedo gordo de la mano o dedo pulgar.

póliza

Es un documento escrito que contiene un contrato que adquiere un usuario con una compañía, mediante el cual una persona o un bien quedan cubiertos ante determinados incidentes. Seguro. Amparo contra riesgos.

pólux

En Mitología Griega es el nombre del hermano gemelo de Castor. Eran hijos de Zeus y Leda. Era hermano de Helena de Troya y de Clitemnestra. También era llamado Polideuces o Polideuco (que quiere decir muy dulce). Nombre de una estrella brillante de la Constelación de Geminis.

pórtico

Quiere decir entrada principal encubierta o rodeada de columnas. Atrio, columnata, portal, arcada.

pósito

Es una construcción especializada en la que se depositan granos o frutos de una cosecha. Depósito, bodega, granero, silo, troja. Centro o lugar de acopio, especialmente de granos.

póstuma

Quiere decir que se hace o se le reconoce después de haber fallecido.

póstumamente

Es un adverbio de modo que significa que algo se hace después de muerta la persona, generalmente es un reconocimiento. Un estudiante que fallece antes de su grado, generalmente lo titulan Póstumamente.

ppal

Es la abreviatura de principal. En el caso de empresas quiere decir casa matriz u oficina central. La más importante o grande.

ppm

Es una sigla que indica trazas de algo (especialmente sales) contenidas en el agua. Significa partes por millón. Concentración de cantidad en peso de las sales contenidas en un litro de agua.

pra q sirbe el puente en l biologia

Hacen referencia al Puente troncoencefálico, también llamado protuberancia anular o puente de Varolio. Tiene como función conectar el mesencéfalo y el bulbo raquídeo con estructuras superiores como los hemisferios del cerebro o el cerebelo.

prada

Es un apellido de origen español. Nombre de una casa de Modas Italiana. Es famosa por sus accesorios y calzado.

pradera

Terreno cubierto de pastos, pastizal. Terreno plano cubierto de prados.

prado

En Colombia es un municipio del Departamento del Tolima. Es un terreno llano cubierto de césped, grama o pasto. También en Colombia es un apellido de origen Español.

prairie

prairie está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Prairie (es nombre propio)." siendo su significado:
</br>Es el nombre de una gran Clínica del Rejuvenecimiento establecida en Suiza a Orillas del Lago Lemán.

pralín

Es una crema de chocolate con almendras y avellanas. Es una pasta que se elabora para repostería y parra rellenos de bombones o dulces con chocolates.

prangana

Quiere decir que no tiene recursos económicos, pobre. Pelado, sin dinero, sin plata. Se usa en México, Cuba y Puerto

Rico. También se usa en otros países del Caribe.

prao

La prao o proa es una pequeña embarcación de madera, a la que se le adiciona una vela triangular. Es utilizada en Polinesia. También se le denomina canoa polinesia, aunque la palabra canoa es de origen caribe. La palabra prao o proa es del idioma malayo.

pras

Es el nombre artístico de Prakazrel Samuel Michel, un rapero de Estados Unidos e integrante del grupo The Fugees.

pravia

Municipalidad española en Asturias.

Pravia es el nombre de una droga cuyo componente es el Ácido Valpróico. Se usa contra la epilepsia y la demencia. Heno de Pravia es la marca de un jabón de baño y de varios artículos de belleza.

praviana

Relativo a Pravia, que procede de Pravia, un concejo y una parroquia española en Asturias. Nombre de una canción popular asturiana. Persona nacida en Pravia.

praxedis

Es un nombre ambiguo. En México y Perú lo usan varones. Lo correcto es Práxedis o Práxedes. Es de origen griego y significa activa y emprendedora. Figura en el santoral católico.

praxy

Es el nombre de una empresa francesa, red de empresas regionales especializadas en la recuperación y reciclaje de residuos.

práxico

Relativo a la praxis y al movimiento motriz. Movimientos coordinados que procuran lograr un resultado o que tienen un propósito definido. Ejercicios o prácticas que se ejecutan para lograr una mejor comodidad o una destreza. Práctica, entrenamiento.